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万众瞩目的 CBA 总决赛终于来了！辽宁
本钢男篮在经历充满波折的漫长征程之后，终
于再一次冲到了总决赛的战场，第八次向总冠
军宝座发起最后的冲击！

今晚8时，2019-2020赛季CBA总决赛将打
响第一场较量，辽宁男篮和广东男篮将在本赛
季三局两胜的特殊赛制下，全力以赴争取冠
军。毕竟，在前面半决赛的两组对决中，赢下首
战的球队最终都成功晋级，这也使得首场比赛
显得格外重要。

战略上放平心态

辽篮能够一路杀到总决赛，多多少少还是
有一些让人感到意外，毕竟他们在本赛季中的
表现并不算抢眼，尤其是复赛刚开始的时候还
一度陷入低谷并导致换帅。就连火线上任的杨
鸣也不得不感叹：“三个星期之前谁敢相信我们
能进总决赛呢？”

的确，辽篮在这个赛季确实经历了许多波
折，从许多球员自身到队伍的整体磨合，都出现
过这样或那样的问题。这些问题，让辽篮在前
面大半个赛季中都走得跌跌撞撞，状态起伏也
非常明显，这自然让人觉得他们有竞争总冠军
的机会都显得意外。

辽篮这一次站上总决赛舞台，也有一些惊
喜。前后经历的起伏，让辽篮队员在心理上反
而没有太大的包袱。因为早在经历换帅之后，
球队就已经不再明确提出争冠口号，而是鼓励
球员们专注于眼前，只去考虑打好接下来的每
一场比赛，一步一步走。这样一来，让很多人卸
下了肩头的压力，轻松上阵，反而取得了很不错
的效果。

如今，辽篮虽然距离总冠军一步之遥，但是
绝不能因此患得患失，重新背上“想赢怕输”的

心理包袱。只要延续此前的心态，认认真真去
准备好每一场比赛，用一种平静的心态去面对，
自然就能发挥更平稳。

战术上坚定信心

辽篮要以平静的心态面对总决赛，但并不
代表着他们在比赛中可以有“放松”的念头。毕
竟，这是决定中国职业篮坛最高荣誉的时刻，一
丝一毫的疏忽，可能都会铸成无法挽回的失
误。所以对于辽篮来说，必须要在比赛中保持
高度的专注，并且在执行战术配合或运用技术
动作的时候，更加坚决一些。

要知道，站在他们面前的对手，是本赛季目
前为止仅输过 3 场比赛的卫冕冠军广东队，这
是一个非常恐怖的成绩，意味着这支球队在当
前不仅有着超强的整体实力，更有着强大的信
心与士气。

尤其是从半决赛中的表现来看，广东队与
北京队之间经历了三场艰苦的鏖战，两支球队
都表现得非常出色，尤其是在力拼防守方面，几
乎已经做到了极致。无论是防守中的拼劲，还
是身体对抗的强度，其实都要比辽篮与新疆队
这一组半决赛更为激烈。

所以，辽篮在总决赛上遇到的防守压力，绝
对是他们此前没有经历过的，必须对此做好一

切心理准备。不仅要顶住对方给予的压力，还
要能够保持强大的自信心，相信自己，相信队
友，用坚决果敢的心态，去克服一切困难。

临场时保持耐心

辽篮还需要保持足够的耐心，才能更好地
应对总决赛级别的较量。这一点，他们曾经有
过体会，但相比于对手来说，他们在总决赛中的
经验依然有所欠缺，所以更需要在这个环节上
做好充分准备。

辽篮在半决赛中的两场比赛，其实已经给
了他们一个很好的警示。在第一场轻松击败了
新疆队的情况下，第二场较量却显得格外惊心
动魄，一直到比赛最后时刻才抓住对手的失误
锁定胜局。这个过程，再一次给辽篮提了一个
醒，任何对手都不会轻易将胜利拱手让出。

尤其是面对广东队这样一支强大的队伍，
他们不像新疆队在阵容上存在明显的“短板”，
而是在各个位置上都非常均衡，并且有着相对
稳定的轮转阵容。因此，辽篮很难复制半决赛
时的策略，仅靠后卫线的凶猛逼抢就掌控住比
赛的主动权。

在这样的比赛中，双方恐怕都很难轻易取
得太大的领先优势，比赛会长时间处于一种比
分胶着、场面坚持的状态当中，这种情况下比拼
的就是谁能沉得住气，谁能更好地保持冷静，用
极大的耐心去消磨对手的意志与体能，最终抓
住那关键时刻的机会。

无论如何，相信历经许多波折之后，辽篮的
小伙子们也早已让自己的心态更为成熟，总决
赛上不仅仅是技战术的斗法，更重要的是心态
上的较量。只要掌控好心态，就一定能够掌控
住比赛！

辽沈晚报首席记者 高鹏

辽粤总决赛今晚打响第一战

辽粤老对手再交锋，心态决定总决赛走势。 辽沈晚报首席记者 查金辉 摄

本报讯 辽沈晚报首席记者高鹏报道 和现
役国字号球员在街头篮球上过招交手，这对于
很多业余篮球爱好者来说几乎是无法实现的梦
想。但是沈阳的民间篮球高手们，就得到了这
样一次机会，和来自 U18 国青的新星吴勇豪一
较高下。

上周末，暌违半年之久的 3+1 篮球联赛终
于在沈阳重燃战火，打响 2020 年赛季揭幕战。
来自全国各地的街球选手集结于沈阳，与沈阳
本土经过层层选拔的街球高手们同场竞技，带
来一场场紧张刺激的街头篮球对战。

赛事负责人许昂介绍称：“今年的3+1篮球
联赛在赛制上做了一定的升级，原来 3+1 只有
3v3和1v1的团体比赛，今年升级了斗牛比赛，有
一个单独的 1v1的比赛。而且在为此还特地新
增了一个“反伍新势力”的阵营，带领从全国各
地选出的8名出色球员来到沈阳，和当地的高手
切磋过招。”

据了解，本次来到沈阳的 8名街球高手中，
很多都是近年来活跃在各类篮球综艺节目上的
篮球达人，他们都是国内草根篮球界很有人气
的明星球员。但是最令人感到意外的，是来自
于中国国青 U18 男篮的现役球员吴勇豪，作为
国字号梯队中的潜力新星，他的出现让沈阳的
球迷感到非常兴奋。

吴勇豪出生于 2002 年，今年才刚刚 18 岁，
身高达到2.03米。他从小就接受专门的篮球训
练，并在国外读高中期间一直参加校园比赛。
从 2018年开始，吴勇豪就开始以高中生球员的
身份成为国青梯队集训名单中的常客，在 2019
年时还曾入选过国奥男篮的集训大名单。在今
年 4 月份，国青 U18 男篮的最新一期集训名单
中，一共召集了 7名年轻的海归球员，吴勇豪就
是其中之一。

这次来到沈阳参加街球比赛，对吴勇豪来
说也是一次比较新鲜的体验，在接受采访时他
表示：“很高兴能来到沈阳参加这样的比赛，其
实这种业余比赛在赛制和规则上，有很多和正
规五人篮球不一样的地方，从中也能收获很多
不同的篮球体验，对我来说也有很大的帮助。”

最终，吴勇豪也凭借他扎实的篮球技巧，以
及身高臂展等全方面的优势，一路过关夺得
2020 年 3+1 沈阳站斗牛赛冠军金腰带，成为本
年度首个“牛魔王”。接下来，他将和获得团体
冠军的球队一起，代表沈阳站参加明年1月举行
的全国总决赛。

电影《花木兰》也加入了流媒体与传统院
线的争夺中：近日，迪士尼向外界宣布，刘亦
菲、巩俐、李连杰等主演的电影《花木兰》将于
9月4日在北美等地区的流媒体服务平台Dis-
ney+上正式播出，售价为29.99美元。此消息
一出，影院和影迷都颇为失望，但迪士尼还是
非常自信地觉得这种放映方式是“最佳选
择”。

上映时间一波三折

迪士尼真人版的《花木兰》投资为 2 亿美
元，自筹拍以来一直话题不断，其对于经典动
画版本的剧情改动，以及东西方的文化差异
都能让影迷们反复探讨。虽然意见各有不
同，但影迷们的心情非常一致，希望早日到影
院中观看到该片。无奈的是，《花木兰》受到
了疫情的冲击，档期一改再改——电影原定
于今年 3月 27日上映，之后被迫推迟，宣布将
于8月21日上映，之后又推迟至9月4日上映，
上映时间可谓一波三折。

最终，迪士尼方面担心北美疫情难以控
制，无法确定大型影院是否能顺利重新营业，
近日又宣布该片于9月4日在美国、加拿大、新
西兰、澳大利亚以及部分西欧国家上线 Dis-
ney+，订阅用户需额外花费29.99美元的租赁
价格观看。而中国内地等没有 Disney+的市
场将在院线发行，具体时间尚未确定。有业
内人士预测，中国上映时间将与北美同步。

影院影迷都不满意

此消息一出，影院愤怒了，网上出现了法
国的影院经理和北美院线人士怒砸《花木兰》
海报、宣传品的视频。对比今年初徐峥的《囧
妈》在网络上放映后引发院线的集体抵制，可
以看出，全世界的影院经理对此都是一个心
情——很痛，影院前期的宣传成本有去无回，
后期的收益完全与自己无关，成为了一个无
用的弃子，难怪视频中的影院人士对于海报
连撕带扯。

然而，此时的影迷心里也不好过，平时在
北美花 10 美元就能看场电影，《花木兰》在线

上则需要 29.99 美元，就算是 Disney+的会员
也得另外交钱，而非会员则还要单独再支付
6.99美元的订阅费。这样算下来，看一部《花
木兰》合计需要支付36.98美元，这价格也太高
了。

大片网播早有先例

面对院线和影迷的不满，迪士尼却很镇
定。毕竟，Disney+的流媒体平台订阅用户已
超过 6000 万，迪士尼自己是进可攻、退可守。
迪士尼预测大约有700万人次会付费看《花木
兰》，这足以让《花木兰》在线上放映达到收支
平衡，而且还能进一步提高Disney+的价值和
吸引力。

如果说前几年的好莱坞还是流媒体新贵
奈飞凭借一己之力勇斗传统院线，现在的流
媒体与院线之争则因疫情而矛盾大面积爆
发。在今年6月的时候，环球影业与北美院线
AMC也闹翻了，起因是今年4月10日，环球影

业选择用视频点播的形式发行了《魔发精灵
2》，而不是等待疫情结束后重新在影院上
映。该片在北美上映的前三周获得了 1 亿美
元的视频点播收入，成功地收回了成本。环
球影业笑得开心，而AMC则一怒之下宣布不
再放映环球影业的影片。

此次《花木兰》在网上放映，也受到了《魔
发精灵2》成功的鼓舞。这让在疫情中损失本
来就很大的院线感觉到扎心，院线们不仅要
扛着负债挣扎着活下去，而且还担心自己会
被时代所抛弃。

流媒体平台被看好

好莱坞传统影业早已经看到了流媒体的
前景可期。2019 年，好莱坞的五大公司都纷
纷布局，推出了自身的流媒体服务，迪士尼推
出了Hulu、Disney+、ESPN+矩阵；华纳传媒于
2019 年 7 月 正 式 推 出 自 己 的 流 媒 体 平 台
HBO MAX；环球影业则宣布开启流媒体服
务平台——孔雀。疫情期间，好莱坞电影公
司的流媒体平台正好可以在这个新赛道上接
受一次试车，《魔发精灵 2》跑得酣畅，可谓是
环球影业融合传统与线上平台的一个不错的
成果。除了《魔发精灵2》，华纳兄弟公司的动
画片《史酷比狗》以及迪士尼的《阿特米斯的
奇幻历险》、真人电影《海绵宝宝：营救大冒
险》也都取消了影院上映，直接通过视频点播
的方式播出。

好莱坞的格局正在发生改变，院线正在
变得被动，当它发现自己是可以被替代的时
候，那种无力感让它倍受打击。此时，迪士尼
的安慰并不起太大作用。迪士尼表示，《花木
兰》选择线上放映并非公司战略调整，公司仍
然会致力于推动院线体验，之所以决定直接
在Disney+上映，主要是太多的不确定因素造
成。

然而，谁都知道，随着社会的变迁和互联
网的发展，传统影院势必会被分走一部分奶
酪，只是疫情把这个残酷的现实突然摆到了
眼前。未来，线上与线下之间的利益之争还
会继续下去，《花木兰》只是这场战役的一部
分。 据《北京青年报》

9月在Disney+上播出 售价29.99美元 影院影迷都失望

《花木兰》北美网播 谁是最大赢家？

电影《花木兰》海报。

国青新星吴勇豪来沈“斗牛”
与民间高手过招街头篮球


